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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport der Gemeinde 
Ostseebad Laboe (LABOE/KA/02/2010) vom 19.05.2010 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Annette Kleinfeld  

Mitglieder 
Frau Margret Diekötter  
Herr Jörg Erdmann  
Herr Horst Etmanski Vertretung für Herrn Frank Kroglowski 
Frau Uta Grütz  
Herr Michael Hansen  
Frau Verena Kay  
Herr Walter Kreft Vertretung für Herrn Volkmar Heller 
Frau Ulrike Mordhorst  
Frau Beke Schöneich-Beyer  
Herr Holger Teegen  

 

Bürgermeisterin:                                              Frau Karin Nickenig 

 

Gäste:                                                               Frau Bast-Christ, Frau Ludwig. Frau Witzky,  

                                                                          Herr Reimer, Herr Schalke 

                                                                          3 Bürger 

 

Protokollführerin:                                            Frau Younis                                            

 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:53 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Ostseebad Laboe, Schulstraße 1, "Cafeteria" der 

Grundschule 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende des Ausschus-
ses für Schule, Kultur und Sport und Feststellung der ord-
nungsgemäßen Ladung 

 

   
 2.   Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  
   
 3.   Einwohnerfragestunde  
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 4.   Niederschrift über die 6. Sitzung vom 20.01.2010  
   
 5.   Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorla-

gen und -anträge 
 

   
 6.   Mitteilungen der Vorsitzenden  
   
 7.   Mitteilungen der Bürgermeisterin  
   
 8.   Bericht aus der Grundschule Laboe - Berichterstatter Herr 

Schulleiter Reimer - 
 

   
 9.   Bericht aus den Kindergärten - Berichterstatter von der Ev. 

Kirche Laboe und vom DRK Laboe - 
 

   
 10.   Bericht aus der Volkshochschule Laboe - Berichterstatterin 

Vors. Frau Erdmann - 
 

   
 11.   Bericht aus der Gemeindebücherei Laboe - Berichterstatte-

rin Frau Bast-Christ - 
 

   
 12.   Bericht aus dem Arbeitskreis "Archiv" - Berichterstatter Herr 

Schalke - 
 

   
 13.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende des Ausschusses für 
Schule, Kultur und Sport und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung, der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.   
 
 
 
TO-Punkt  2: Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin 
 
Der Ausschuss bestellt einstimmig Frau Younis vom Amt Probstei zur Schriftführerin.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
 
TO-Punkt  4: Niederschrift über die 6. Sitzung vom 20.01.2010 
 
Zur Niederschrift über die Sitzung vom 20.01.2010 ergeben sich keine Einwendungen.  
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TO-Punkt  5: Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und 

-anträge 
 

Änderungs- und Ergänzungsanträge zur Tagesordnung ergeben sich nicht; Diese lautet da-
mit wie folgt: 

Tagesordnung: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende des Ausschusses für Schule, Kultur 
und Sport und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

  
 2.   Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin 
  
 3.   Einwohnerfragestunde 
  
 4.   Niederschrift über die 6. Sitzung vom 20.01.2010 
  
 5.   Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und -anträge 
  
 6.   Mitteilungen der Vorsitzenden 
  
 7.   Mitteilungen der Bürgermeisterin 
  
 8.   Bericht aus der Grundschule Laboe - Berichterstatter Herr Schulleiter Reimer - 
  
 9.   Bericht aus den Kindergärten - Berichterstatter von der Ev. Kirche Laboe und vom 

DRK Laboe - 
  
 10.   Bericht aus der Volkshochschule Laboe - Berichterstatterin Vors. Frau Erdmann - 
  
 11.   Bericht aus der Gemeindebücherei Laboe - Berichterstatterin Frau Bast-Christ - 
  
 12.   Bericht aus dem Arbeitskreis "Archiv" - Berichterstatter Herr Schalke - 
  
 13.   Bekanntgaben und Anfragen 
  

- nichtöffentliche Sitzung - 

 14.   Nutzungsvereinbarungen der Schulküche 
 
Herr Teegen bittet um Auskunft, ob ein neuer Entwicklungsstand hinsichtlich des „runden 
Tisches/Vandalismus“ besteht.  
Frau Kleinfeld und Frau Nickenig erläutern kurz den Sachverhalt und teilen mit, dass dieses 
Thema in der nächsten Sitzung mit auf die Tagesordnung aufgenommen wird. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Mitteilungen der Vorsitzenden 
 
Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden liegen nicht vor.  
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TO-Punkt  7: Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass die Restarbeiten an der Schulküche jetzt erledigt werden 
und dass im Anschluss die Einweihung erfolgen soll. Ansonsten wird auf den nichtöffentli-
chen Teil der Tagesordnung verwiesen.  
 
 
 
TO-Punkt  8: Bericht aus der Grundschule Laboe - Berichterstatter Herr Schul-

leiter Reimer - 
 
Herr Reimer weist in seinem Bericht auf die guten Arbeitsgegebenheiten der Schule hin. Es 
besteht von seiner Seite Zufriedenheit mit der Gemeinde und er macht deutlich, dass von 
dort auch kein Schulträgerwechsel gewünscht wird. 
Es wird von Seiten der Schule versucht, alle Kosten möglichst gering zu halten, obwohl der-
zeit kleinere Reparaturen anstehen. 
Die Schulschilder konnten nunmehr jetzt angebracht werden, es wird jedoch noch eines für 
den Parkplatz Schulgelände benötigt. 
Zur Einweihung der Schulküche ist geplant, dass der Laboer Herrenkochclub eine Einwei-
hungsfeier für die Mandatsträger und die Schule eine Einweihungsfeier für die Kinder und 
deren Eltern ausrichtet. 
Herr Reimer teilt mit, dass ein Umbruch der Schülerzahlen stattfindet. Derzeit liegt die Schü-
lerzahl bei etwas über 30 Kinder pro Jahrgang. Zukünftig sieht die Prognose so aus, dass die 
Zahlen pro Lernstufe auf 36 Kinder ansteigen.  
Dann werden mehr Jahrgangsstufen nötig, um den Schülern gerecht zu werden. 
 
Weiterhin stellt sich nach wie vor die Problematik der Schülerbeförderung von Kindern aus 
Stein und Wendtorf. Es besteht auch aus diesen Bereichen Interesse am Besuch der Schule. 
 
Herr Reimer weist auf das große Engagement von Seiten der Elternarbeit und die finanzielle 
Unterstützung des Förderkreises hin. 
 
Zur Fußball-WM ist ein Projektmonat der Schule geplant. 
 
Die Vorbereitung der OGTS läuft und es werden Betreuer für alle Bereiche gesucht. Herr 
Reimer erläutert das ab August 2010  beginnende Segelprojekt. 
 
Die Sommerferienbetreuung musste auch dieses Jahr aufgrund zu geringer Teilnehmerzahl 
wieder abgesagt werden.  
 
Auf Nachfrage teilt Herr Reimer mit, dass die Gruppengröße in der OGTS sich zwischen 10 
bis 12 Kindern bewegt. In den motorischen Kursen ist auch eine Anzahl von 12 Kindern mög-
lich. Die OGTS etabliert sich weiter. 
 
 
 
TO-Punkt  9: Bericht aus den Kindergärten - Berichterstatter von der Ev. Kirche 

Laboe und vom DRK Laboe - 
 
Frau Ludwig gibt einen Bericht über die Kindergartensituation ab. Sie macht deutlich, dass 
die Entwicklung immer mehr in die Nachmittagsstunden geht. Derzeit besuchen 94 Kinder 
den Kindergartren, davon auch viele Kinder unter 3 Jahre. 
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 Der Baubeginn soll laut ihrem Kenntnisstand der 12. Juli 2010 sein  und die Baumaßnahme 
soll voraussichtlich bis 17. November 2010 andauern. 
 
Am 2. Juni 2010 ab 9.30 Uhr findet das Sportfest auf dem Sportplatz statt. 
 
Frau Ludwig weist auf die Veranstaltung „Kinder helfen Kindern“ im Sommer 2010 im Kieler 
Schloß hin. Auch die Kinder des DRK-Kindergartens werden diese Veranstaltung besuchen. 
 
Auch 2010 findet wieder die Ferienbetreuung statt, der DRK-Kindergartren bleibt geöffnet. 
Auf Nachfrage von Diekötter teilt Frau Ludwig mit, dass im Rahmen der Ferienbetreuung 
auch die Erstklässler aufgenommen werden. 
 
 
 
TO-Punkt  10: Bericht aus der Volkshochschule Laboe - Berichterstatterin Vors. 

Frau Erdmann - 
 
Frau Witzky erscheint als Vertreterin von Frau Erdmann und gibt den Bericht über die Volks-
hochschule Laboe e.V. ab.  
Sie teilt mit, dass die 2. Vorsitzende der VHS, Frau Lilie, vorerst aus persönlichen Gründen 
ihr Amt bis Ende 2010 ruhen lässt. 
Seit November 2009 beschäftigt die VHS eine Bürokraft und eine Reinigungskraft auf Mi-
nijob-Basis. 
Die 64 Kurse des Frühjahrssemesters sind gut gelaufen, und durch Kursverlängerungen fin-
den somit ganzjährig Kurse statt. 
Es sind Kooperationen der VHS mit dem Turnverein sowie mit der OGTS geplant. 
 
Frau Witzky teilt mit, dass die Qualitätsprüfung der VHS durch den Landesverband mit Bra-
vour bestanden wurde. Es wurde lediglich bemängelt, dass nicht genügend Hinweisschilder 
auf die VHS vorhanden sind, sowie dass der Eingangsbereich zur Küche nicht ansprechend 
aussieht und dort auch eine Beleuchtung fehlt. 
 
Ebenfalls teilt Frau Witzky mit, dass aufgrund der neuen Schulküche auch die Kochkurse 
erweitert werden sollen und das die VHS eine Firma beauftragt hat, die die zur Schulküche 
gehörende Toilette richten soll. Ebenfalls wird diese auch von der VHS in Eigenleistung ge-
strichen. 
 
 
 
TO-Punkt  11: Bericht aus der Gemeindebücherei Laboe - Berichterstatterin Frau 

Bast-Christ - 
 
Frau Bast-Christ gibt ihren Bericht zur Gemeindebücherei ab. 
Sie teilt mit, dass die Digitalisierung des Bestandes so gut wie abgeschlossen ist und das ab 
01.06.10 die elektronische Verbuchung der Ausleihe erfolgen soll. 
 
Ab 01.06.10 hat die Gemeindebücherei auch Dienstag Vormittag in der Zeit von 9.00 Uhr bis 
11.00 Uhr geöffnet. 
Dadurch entstehen keine zusätzlichen Kosten für die Gemeinde Laboe, da Frau Bast-Christ 
sowie Ihre Vertretung sowieso in der Zeit vor Ort sind. 
Der für die Gemeindebücherei angeschaffte PC wird genutzt und auch gut angenommen. 
Im Jahre 2009 haben 14.637 Entleihungen stattgefunden und es wurden 494 Medien neu in 
den Bestand aufgenommen. 
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Es haben 44 Vorlesestunden von 6 Vorleserinnen stattgefunden, die von 389 Kindern be-
sucht wurden. 
 
Es hat einen Tag der offenen Tür gegeben sowie Autorenlesungen, Führungen für Kinder 
und Ausstellungen. 
 
Frau Bast-Christ weist auf den Bücherflohmarkt am 26.06.2010 hin.  
  
 
 
TO-Punkt  12: Bericht aus dem Arbeitskreis "Archiv" - Berichterstatter Herr 

Schalke - 
 
Herr Schalke gibt seinen Bericht ab. 
Er teilt mit, dass eine Digitalisierung einer historischen Sammlung von 50 Ordnern sorgfältig 
erfolgen muss. Teilweise wird dies z.B. durch fehlende Namen auf den Fotos erschwert.  
 
Das Gemeindearchiv, das bisher nicht, oder nur sehr wenig genutzt wurde, soll nach der 
Digitalisierung für alle Laboer Bürger nutzbar sein. 
Angedacht ist ggf. auch ein Depositum Archiv, sodass dann auch die Nutzung für Vereine 
möglich ist. 
 
Auf dem Speicher des Rathauses befinden sich lt. Herrn Schalke interessante Unterlagen, 
die von Herrn Schalke gesichtet und notiert, und dann verpackt ins Kreisarchiv nach Plön 
gegeben werden.  
 
Der Arbeitskreis besteht aus Herrn Schalke, Herrn Schnoor und Herrn Heller. 
 
Her Schalke weist darauf hin, dass es sich hier um ein Langzeitprojekt handelt und daher 
unbedingt ein Raum für die Archivarien und auch ein Arbeitsraum für den Archivar nötig sind. 
Er bemängelt die fehlende Unterstützung durch das Amt Probstei im Rathaus und zeigt auf, 
dass das Archiv ein „Muß“ ist.  
Derzeit können Unterlagen lt. Auskunft von Herrn Assmann noch kostenlos an den Kreis 
Plön abgegeben werden.  
 
Frau Nickenig weist auf das Engagement und die Ehrenamtlichkeit hin und fragt nach Vor-
schlägen bezüglich Räumlichkeiten. 
Laut Aussage von Frau Bast-Christ ist eine Unterbringung in den Räumen der Gemeindebü-
cherei aus Platzgründen nicht möglich. Außerdem ist eine Kombination mit einem Archiv 
nicht möglich. 
 
Herr Teegen fragt nach einer Unterbringungsmöglichkeit im Rathaus. Frau Nickenig teilt mit, 
dass lt. Beschluss der Gemeindevertretung ein Raum im Rathaus zur Verfügung gestellt 
wird. Zusätzliche Räume beschränken die Nutzung für die Amtsverwaltung in Laboe als 
zweiten Verwaltungsstandort. 
Für Herrn Schalke ist die Nutzung des Hauses I für Archivzwecke denkbar. 
 
  
 
TO-Punkt  13: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Frau Kay fragt nach, ob sich Neuerungen bei der VKP bezüglich der Schülerbeförderung von 
Schönberg nach Laboe ergeben haben. 
Frau Nickenig merkt hierzu an, dass derzeit kein neuer Kenntnisstand besteht, die Angele-
genheit jedoch von Seiten der Verwaltung geprüft wird. 
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Frau Kleinfeld schließt sodann den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
Die anwesenden Bürger sowie Frau Bast-Christ, Frau Witzky, Frau Ludwig, Herr Reimer und 
Herr Schalke verlassen den Sitzungsraum. 
   
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Annette Kleinfeld Stephanie Younis Sönke Körber 
- Vorsitzende - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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